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КАПИТАЛ 3

РЕЙТИНГ

1-е место: ВОЛГОРЕЧЕНСК
Количество упоминаний: 14

В эти выходные Волгореченск отметил свой  51-й день рож-
дения. Город не зря считается промышленным центром области, 
и одним из самых инвестиционно привлекательных муниципа-
литетов региона. Сегодня здесь сосредоточено 22 процента про-
мышленного потенциала области, работают 276 предприятий. В 
День города волгореченцы открыли Галерею и Доску почета. В Га-
лерее представлены четырнадцать почетных граждан города. Среди них – вете-
ран войны и труда, директор Костромской ГРЭС с 1969-го по 1983 годы Нико-
лай Ремезов, Герой Советского Союза Николай Воробьев, почетный энергетик 
СССР Анатолий Алексакин, участница Великой Отечественной войны Анаста-
сия Крылова. А на Доске почета - фото двадцати четырех волгореченцев разных 
профессий.

4-е место: БУЙСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 10

Обширный грозовой фронт со шквалистым ветром и градом 
прошел по территории области. Главный удар стихии пришелся 
на Буйский и Островский районы. Непогода стала причиной по-
рывов на линиях электропередачи, а значит, и отключений элек-
тричества. Энергетики оперативно приступили к ликвидации по-
следствий стихии и ввели режим повышенной готовности. Рабо-
ты продолжались всю ночь с 20 на 21 июня. На восстановлении электроснабже-
ния трудились 25 бригад, 88 человек, 27 единиц специальной техники. Энергети-
ки отправили в Буйский район пять дополнительных бригад из районов, в том 
числе и Шарьинского, которые грозовой фронт обошел стороной. 

7-е место: ПАРФЕНЬЕВСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 7

В Парфеньевском районе серьезно «просел» мост через реку 
Вохтома. Чтобы переправиться на другой берег, местным жителям 
приходилось пользоваться аварийным мостом. Ситуация требова-
ла скорейшего вмешательства. Через два дня рядом с аварийным 
мостом сотрудники МЧС установили понтонный мост. Понтон – 
лишь временное решение проблемы: любой затяжной дождь, спо-
собный поднять уровень реки, может снова прервать автомобильное сообщение. В 
итоге было принято решение строить новый мост. Через два месяца, такую задачу 
поставил глава региона Сергей Ситников, мост должен быть сдан в эксплуатацию. 
На его строительство выделено два миллиона бюджетных средств.

8-е место: НЕРЕХТА И НЕРЕХТСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 6

В регионе определили лучшие фельдшер-
ско-акушерские пункты. Медицинские работни-
ки со всей области оспаривали право называться 
лучшими из лучших в своем деле. Конкурс, ор-
ганизованный департаментом здравоохранения 
и областным отделением Российского Красного 
Креста, проходил в два этапа. На первом — муни-
ципальном - отобрали лучшие ФАПы, которые 
представили свои районы уже на уровне обла-
сти. Жюри оценивало целый комплекс показате-
лей. Это и работа по улучшению материально-технической базы ФАПа, квалифика-
ция персонала, качество обслуживания населения и множество других специальных 
нормативов. В категории ФАПов, с численностью обслуживаемого населения 550 че-
ловек и более, победил Федоровский ФАП ОГБУЗ «Нерехтская ЦРБ». 

9-е место: КОЛОГРИВСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 5

В муниципалитете прошли памятные мероприятия, посвя-
щенные Ефиму Честнякову, художнику, писателю, поэту земли 
костромской. Этот удивительный человек жил в деревне Шабло-
во, где и создал свою сказочную страну Ефимию. Памятные ме-
роприятия начались с Божественной литургии, которая прошла 
в Никольском храме села Илешево. После чего на импровизиро-
ванной сцене у дома-музея Ефима Честнякова был поставлен спектакль по мо-
тивам сказок творца. Кроме того, было организовано множество интерактивных 
мероприятий: гости Шаблова смогли отведать пироги из русской печи и другие 
крестьянские блюда,  побывать на Ефимовом ключике, поучаствовать в мастер-
классе по изготовлению глиняной игрушки. 

10-е место: СУДИСЛАВСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 4

В эколого-биологическом центре «Следово» в одиннадцатый 
раз прошел фестиваль цветов. В этом году он был приурочен к 
Году литературы в России и 70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Для гостей фестиваля были организованы раз-
влекательные программы. Так, самые маленькие посетители уча-
ствовали  в играх и викторинах о природе. Состоялся также кон-
курс цветочных букетов. Все желающие могли воспользоваться услугами Цве-
точной почты и приобрести сувениры на ярмарке костромских ремесленников. 
Кроме того, на фестивале выступили лучшие творческие коллективы региона.

5-е место: КОСТРОМСКОЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 9

Пушкинский праздник в семнадцатый раз прошел в поселке Ва-
силево, в местечке Давыдково, бывшей усадьбе двоюродного дяди 
Пушкина. Праздник развернулся на нескольких площадках. Так, дети 
встретились с героями пушкинских сказок и посмотрели спектакль Ко-
стромского областного театра кукол. Желающие могли  посетить экс-
позицию «Костромские Пушкины» в сельской библиотеке и ознакомиться с новинка-
ми литературы в передвижном комплексе информационно-библиотечного обслужи-
вания. А на главной площадке звучали стихи, романсы на слова Пушкина, отрывки из 
его драматических произведений. Артисты - творческие коллективы, преподаватели 
детских школ искусств Костромского района, студенты Костромского колледжа куль-
туры. Гостями праздника стали участники проходящего в Костроме Всероссийского 
Пушкинского фестиваля, в том числе представители Германии. 

6-е место: СОЛИГАЛИЧ / ГАЛИЧ/ ЧУХЛОМА
Количество упоминаний: 8

Три костромских го-
рода вошли в двадцатку 
самых популярных для 
поездок на выходные дни 
по версии портала Travel.
ru. В этот список вошли 
города с населением до 
150 тысяч человек. Так, в 
топ-20 попали Солигалич 
— третий в рейтинге, Чух-
лома  - 16-е место, и Галич - 19-е  место.  При определении туристической при-
влекательности принимался во внимание бюджет поездки на двоих на выходные, 
включающий проживание в отеле категории 2-3 звезды, обед в недорогом кафе и 
посещение главной местной достопримечательности. Ждать ли после оглашения 
рейтинга новых туристов в муниципалитетах области, покажет время.

2-е место: НЕЯ 
И НЕЙСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 13

Федеральный бюджет выделит средства на ремонт Ней-
ской районной больницы. Деньги переведут из Резервно-
го фонда Президента. Соответствующее распоряжение под-
писано Владимиром Путиным после обращения главы об-
ласти Сергея Ситникова. Сумма выделенной помощи — 11 миллионов ру-
блей. На эти средства в соответствии с современными нормами и тре-
бованиями приведут в порядок детское и гинекологическое отделения.
Стоит отметить, что всего в этом году из Резервного фонда Президента Мини-
стерство здравоохранения получит около 26 миллионов рублей.

3-е место: 
КАДЫЙСКИЙ РАЙОН
Количество упоминаний: 12

Кадыйский район в минувшем месяце отметил свой 80-й юби-
лей. Торжества развернулись сразу в нескольких точках райцен-
тра. Гости приехали со всех поселений района, а также областного 
центра. Самые большие торжества прошли на центральном ста-
дионе Кадыя. Здесь выступали творческие коллективы со всего 
района, работала ярмарка народных ремесел. Кроме того, все сельские поселения 
представили свои творческие презентации. Главным подарком муниципалитету 
стал мост через реку Вотгать и объездная дорога. Для муниципалитета, где лесо-
промышленный комплекс — один из фундаментов экономики, просто необходи-
мо, чтобы грузовой транспорт быстрее добирался до трассы, ведущей в Кострому. 
Сейчас главная задача  — построить объезд до конца следующего года. 

Горячая десятка
Июнь выдался весьма горячим. И дело тут не только в погоде. В муниципалитетах области прошло множество 
значимых событий. Какие из районов и городов региона чаще всего упоминались на страницах «Северной правды», 
«Губернского делового обозрения», «Народной газеты» и «Костромских ведомостей» в прошедшем месяце, расскажет 
наша «Горячая десятка».

Об исполнении мер, принятых в ре-
гионе по требованию главы области 
Сергея Ситникова в целях противопо-
жарной безопасности, рассказал директор 
департамента лесного хозяйства  Алек-
сандр Голубев. Так, в соответствии с тре-
бованием руководителя региона на регу-
лярной основе проводится мониторинг 
пожарной опасности посредством назем-
ного, авиационного, спутникового и ви-
деонаблюдения за лесами. По словам 
Александра Голубева, его периодичность 
и кратность зависят от класса пожароо-
пасности и от выходных и праздничных 
дней. Так, в связи с массовым посещени-
ем лесов патрулирование осуществляется 
в течение всего светового времени суток 
Также идет мониторинг прохождения по-
жароопасного сезона на территории со-
седних областей. Наиболее сложная си-
туация в этом плане в Кировской области, 
здесь произошло 47 пожаров на площади 
выше 75 га. 

На постоянной основе поддержива-
ется готовность лесопожарных форми-
рований, в том числе путем проведения 
учений. 

В рамках федерального государствен-
ного лесного надзора и пожарного надзо-
ра в лесах проведено 196 осмотров пун-
ктов сосредоточения противопожарного 
инвентаря, 22 плановые проверки юриди-
ческих лиц и индивидуальных предпри-
нимателей. Выявлено 30 нарушений пра-
вил пожарной безопасности в лесах, со-
ставлено 30 протоколов, наложено 19 ад-
министративных штрафов на сумму 284,5 
тыс. рублей.

Предпринятые меры дали результа-
ты. «С начала пожароопасного периода, 
с 15 апреля,  в области зарегистрирова-
но семь лесных пожаров на общей пло-
щади чуть более 7 га в Костромском, Ма-
карьевском, Октябрьском, Шарьинском, 
Мантуровском, Парфеньевском и Ней-
ском лесничествах. Средняя площадь 
пожара составила чуть больше 1 га.  По 
сравнению с прошлым годом наблюдает-
ся тенденция снижения как количества, 
так и площадных характеристик пожа-
ров. В 2014 году за аналогичный период 
произошел двадцать один лесной пожар 
на площади около 40 га. Таким образом, 
количество пожаров в этом году меньше 
в три раза, площадь - в 5,5  раза,  средняя 
площадь одного пожара - в 2 раза. Опе-
ративность тушения лесных пожаров  со-
ставила 100 процентов», - сообщил Алек-
сандр Голубев.  Причиной возгораний, по 
предварительным данным, стало неосто-
рожное обращение с огнем. 

В связи с прогнозом повышения по-
жарной опасности в июле планируется 
увеличение кратности авиационного па-
трулирования, привлечение двух беспи-
лотных летательных аппаратов ГУ МЧС 
по области и  дополнительных сил и 
средств арендаторов к наземному патру-
лированию.

Сергей Ситников поручил поощрять 
арендаторов лесных участков за опера-
тивную работу во время тушения пожа-
ров. «Сейчас законодательство измени-
лось. Мы начали активно привлекать к 
тушению лесных пожаров хозяйствую-
щие субъекты. Результат очевиден. Про-

думайте и систему поощрений руководи-
телей и лиц, которые привлекались к ту-
шению лесных пожаров», - сказал Сергей 
Ситников. 

Также на оперативном совещании об-
судили ход реализации программы по пе-
реселению граждан из ветхого и аварий-
ного жилищного фонда в Костроме. Все-
го в  рамках этой программы планируется 
расселить 45 аварийных домов, в которых 
проживают 266 семей. Общий объем фи-
нансирования - 349 млн рублей.

Финансирование первого этапа про-
граммы составило 279 млн рублей. В рам-
ках первого этапа на территории Костро-
мы подлежат выселению 37 домов, в кото-
рых проживают 208 семей. По данным на 
29 июня, принято решение о предоставле-
нии 197 квартир в четырех домах в микро-
районе «Венеция».

Сергей Ситников поинтересовался у 
городских властей тем, что делается для 
благоустройства микрорайона «Вене-
ция», куда как раз переселяется большин-
ство жителей  аварийных домов.

По информации администрации горо-
да, сейчас в микрорайоне открыты торго-
вые точки, работает аптека, организовано 
транспортное сообщение, ведется благо-
устройство территории. Кроме того, про-
шел экспертизу проект строительства 
детского сада на 220 мест. К работам ин-
вестор планирует приступить в ближай-
шие дни.  

«Если вы расселяете в новые микро-
районы людей, то делайте эти территории 
привлекательными. Жизнь людей долж-
на быть благоустроена», - подчеркнул 
Сергей Ситников.  

В рамках реализации второго этапа 
программы переселения подлежат рассе-
лению восемь многоквартирных  домов, 
в которых проживают 58 семей. Уже за-
ключено сорок муниципальных контрак-
тов на приобретение жилых помещений 
в микрорайоне Любавино и на улице Мо-
сковской. Финансирование второго этапа 
программы 2014 — 2015 составит 69,9 млн 
рублей.

На комитете по бюджету, 
налогам, банкам и 
финансам областные 
парламентарии обсудили 
очередные изменения 
в главный финансовый 
документ региона. При этом 
новые поправки в бюджет 
внесены с тем расчетом, 
что до первого ноября 
текущего года никаких 
других изменений принято 
не будет. Почему решено 
установить такие сроки, 
узнал корреспондент «СП-ДО» 
Владимир АКСЕНОВ.

Прицел на 1 ноября 2015 года не слу-
чаен. Ориентировочно новый созыв Ко-
стромской областной Думы соберется 
именно тогда. До этого времени необхо-
димо обеспечить стабильное финансиро-
вание всех отраслей. И скорее всего, но-
вые правки в бюджет сможет внести толь-
ко Дума VI созыва. 

«Мы планируем изменения в бюджет 
до 1 ноября. Предусматриваем средства 
для оплаты государственного долга, идет 
перераспределение внутренних резервов. 
Это делается для того, чтобы мы спокой-
но могли обеспечивать все социальные га-
рантии», - отметил председатель комитета 
по бюджету, налогам, банкам и финансам 
областной Думы Олег Скобелкин.

Пока же депутаты рассмотрели самые 
насущные корректировки. Во-первых, ре-
шено было увеличить расходы более чем 
на 561 миллион рублей. Доходы также 
вырастут, но на меньшую сумму — 157,4 
миллиона рублей. Таким образом, дефи-
цит бюджета увеличится на 403 милли-
она рублей. Впрочем, пока пространство 
для такого бюджетного «маневра» есть, 
заявил директор департамента финансов 
Илья Баланин.

Главная дискуссия развернулась во-
круг вопроса о финансировании про-

грамм АПК. Дело в том, что федеральный 
бюджет выделил дополнительно 99 мил-
лионов на поддержку отрасли. Планиро-
валось, что на аналогичную сумму сокра-
тится и финансирование отрасли из об-
ластной казны. Однако, учитывая работу 
по импортозамещению, некоторые депу-
таты высказались за то, чтобы поддерж-
ка региона не уменьшалась. В итоге, после 
обсуждения был найден компромисс: под-
держка сократится, но 33 миллиона все же 
останутся в отрасли. Средства найдут, пе-
рераспределив деньги из других статей.  

При этом ни одна из соцсфер не по-
страдает. Все дело в том, что поддержка 
аграриям нужна именно сейчас, летом, в 
разгар сезона. Средства, которые появят-
ся в ноябре-декабре, уже просто не при-
дутся ко двору. 

«Результатом сегодняшнего решения 
будет увеличение объемов финансирова-
ния отрасли АПК на 33 миллиона рублей, 
что послужит весомой поддержкой в ра-
боте по импортозамещению. Деньги при-
дут вовремя. И в этом году хочется отме-
тить работу областной администрации по 
регулярному финансированию АПК, по-
тому что все субсидии и компенсации, ко-
торые положены, уже аграриям пришли. 
И просрочек перед сельхозтоваропроиз-
водителями сегодня нет никаких», - под-
черкнул первый заместитель председате-
ля Костромской областной Думы Алексей 
Ситников. 

С другой стороны, социальная сфера 
сможет восполнить свою казну уже осе-
нью. Средств, заложенных в бюджете, 
хватает на текущие задачи. «Мы действи-
тельно перераспределили средства с мер 
социальной поддержки. Но по ним  у нас 
был небольшой запас, и свои обязатель-
ства, даже с учетом принятых изменений, 
мы будем выполнять. Отпускные учите-
лям выплачиваются, к первому сентября 
также учреждения образования будут го-
товы», - заверил Олег Скобелкин.

Стоит отметить, что финансирование 
областной Думы сократится на 10 мил-
лионов рублей. Области предстоит мас-
штабная выборная кампания. Депутаты 
надеются пройти этот период максималь-
но экономично. 

После комитета по бюджету, налогам, 
банкам и финансам прошло и очередное  
заседание  комитета по экономической 
политике. Оно получилось рекордно бы-
стрым: всего шесть минут, что явно войдет 
в историю областной Думы V созыва. В 
центре внимания оказался проект закона 
о стратегическом планировании. Поправ-
ки, вынесенные на рассмотрение комите-
та, носили технический характер. Это из-
менения в законодательные акты регио-
на в части уточнения наименований до-
кументов стратегического планирования, 
терминологии в них. Тем не менее доку-
мент был приведен в соответствие с феде-
ральным законодательством.

В три раза В поисках компромисса
сократилось количество лесных 
пожаров в Костромской области 
по сравнению с прошлым годом

В областной Думе обсудили 
изменения в бюджет

Все пожары были ликвидированы в течение 3 -7 часов, 
оперативность тушения составила 100 процентов. 
Такие данные озвучили на еженедельном оперативном 
совещании в областной администрации. Также 
на совещании обсудили ход реализации программы 
по переселению граждан из ветхого и аварийного 
жилищного фонда в Костроме. С подробностями — 
корреспондент «СП-ДО» Юлия МЕРКУРЬЕВА.  

ВИ
ДЕ

О
СЮ

Ж
ЕТ


